

IADELANTE!

Suscripción

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista

Suscripción: 1'50 trimestre.

Número suelto

= NÚM. 60 -



TERUEL 20 DE JUNIO DE 1931



ANG 11

Los trabajadores organizados ante la ruptura de la conjunción

Ya van llegando hasta nosotros las viriles protestas de los trabajadores organizados. Para los que rompieron la Conjunción haciendo el juego a los monárquicos, las organizaciones obreras que nos escriben, tienen frases de justa indignación. De profundo desprecio, para los que, después de rota la Conjunción, se destigaron por completo de los socialistas y de la ciase trabajadora, ante a caiculo mezquino, de que su unión con otros elementos, podría reportarles un mayor número de votos.

Las cartas que recibimos revelan claramente que la sensibilidad via decencia política no están en razon directa del dinero y de los ntulos universitarios que se poseen. Ya no son los obreros tan ignorantes como creen ciertas gentes engreidas. No es tan tacii como piensan sugestionarios con discursos y trases. Se tijan en las obras, y por las obras juzgan a los nombres. Para la clase trapajacora, una maia accion es, por si sola, mucho mas elocuente que cien duenos discursos. Y es inuiti que traten de presentarse en punico como amigos de los tradajadores quienes por egoismo ma eniendido, no vacilaron en desingarse de ellos. Se puede considerar, si les parece, que el Partido Socialista y la U. U. I. representan muy poco en la provincia como fuerza numérica. Ya saldran de su error alguna vez. Pero a lo que no nenen derecno, es n siquiera a sospecnar, que carecemos de dignidad y que estamus poseidos de un espíritu de mansa resignación para aquantar desprecios sin redeiarnos. Con Mendez Nunez repeninos nosotros que evale mas nonra sin barcos, que barcos sin nonra». Y si por actitudes inexplicables de un jete republicano y por el egoismo de aros jetes, republicanos tambien, divididas las inerzas nadie conague el triunto, a nosotros nos quedara la sansfacción muma de taper cumpildo lealmente con nuestro dever y naver procedido, en lodo momento, dentro de la mas pura democracia.

La siembrà de ideales necha por los socialistas cuando el habar o el escribir podia conducir a la carcel a los nombres de izquerda, esta dando sus trutos sazonados. En muestras propagandas orales y en las columnas de nuestro semanario, educadamos
a pueblo, cuando los demas caliadan, orientandolo por los cauces
de la mas pura democracia y alejandolos de caudinismos y jetatudas. Y quienes se entrentaron con los jetes monarquicos no se delan anora conducir por otros jetes, aunque de apeliido distinto, de
tspíritu análogo.

Los socialistas no hemos buscado votos, hemos hecho orgalización. Los votos para nosotros son un medio, no un fin. Y
lestra labor, labor de sacrificio y de desinterés, labor de calidad
lás que de cantidad, tiene por ello raíces hondas que, al ramincarle, llevan incluso a otros Partidos la savia democrática, que aún
lo tienen.

Por ello no son sólo los socialistas quienes juzgan como se recen a ciertos prohombres del republicanismo turolense, viejo muevo. Son muchos también los republicanos de la capital y de provincia, los que nos ofrecen su simpatía y adhesión y se hadispuestos a estructurar las fuerzas de la República mediante normas más en consonancia con los tiempos que corremos.

Para estos republicanos, para los republicanos que saben sentir la Democracia, para los republicanos que vecorrieron con emoción las jornadas gloriosas del mes de abril, vaya nuestra simpatía también, aunque su ideal y el nuestro no coincidan. Pero para los otros, para los que pensaron y piensan, no en la República, sino en los cargos que puede darles, nuestra conmiseración, porque más que otra cosa nos producen lástima.

Otra vez sin Conjunción

Ha quedado de nuevo rota la Conjunción republicano-socialista. Pero en esta ruptura de ahora no hay nada reprobable. La primera se deshizo porque entraron en juego personalismos y ambiciones que ofuscaron y cegaron a unos hombres (no a los partidos en que esos hombres militan) y los empujaron a comprometer el triunfo seguro de las izquierdas coaligadas. La segunda se ha desunido suavemente, por disciplina de Partido y por escrúpulos que dignifican al que los tiene. En otro lugar de nuestro semanario damos cuenta de las causas que han motivado esta separación que lamentamos profundamente: pero aplaudimos sin reservas.

La digna postura y correcta actitud del señor Doporto, nuestro entrañaple amigo, reveia claramente que aún quedan nomores puros entre los dirigentes republicanos. Al no poder figurar junto a los nuestros, modestisimos, el nombre del admirado camarada Azorin, presentado candidato con anterioridad por las Agrupaciones Socialistas de la provincia de Córdoba, ya que según acuerdos del Partido que nosotros acaiamos siempre NO PUEDE UN SOCIALISTA SER CANDIDATO POR DOS PRO-VINCIAS a la vez, el amigo Doporto, dando pruebas de una sensibilidad exquisita que no hemos visto por ningún lado en ciertos prohombres del republicanismo turolense, entiende que es preciso desistir de nuestro propósito de mantener la Conjunción a toda costa, ya que no pudiendo contar para formar la candidatura con las personas que en un principio se pensó, PUDIERA PRETENDERSE IMPUTARLE LAS MISMAS FALTAS DE QUE EL ACUSA A LOS DEMAS. Actitud correcta y digna que respetamos y elogiamos como se merece, y que contrasta con otras actitudes de otros republicano, de tipo caciquii más atentos al provecho personal que a los dictados de toda conciencia timpia y noble.

El Partido Socialista y las Organizaciones Obreras de la provincia, otra vez quedamos solos y solos vamos a la lucha. A defender nuestro programa de reivindicaciones proletatias frente a los desatados egoismos de los capitalistas y de los politicastros republicanos y monárquicos servidores suyos. A conquistar el triunfo moral que nos corresponde aunque perdamos en las urnas.

Nuestra ilusión no la ponemos como esas almas pequeñas en la consecución de un acta. Queremos consolidar, sí, la República; pero necesitamos saber al mismo tiempo la fuerza con que contamos para la revolución nuestra que haremos algún día. Nuestra fiecha está atenta al presente y apunta al porvenir. Y el triunfo—ino importa cuaudo!—será nuestro.

CARTA

Córdoba 16 de junio de 1931. Sr. D. Pedro Diez Pérez Teruel.

Mi estimado camarada: Recibí la carta de Sapiña y a él, a V., y a todas las Agrupaciones de esa provincia agradezco infinito que se hayan acordado de mí. Crea V. que si aquí fuera un simple candidato, no el Presidente de la Comisión Electoral y muy responsable por tanto de lo que aquí pase, aceptaría probablemente sin pensar en las posibilidades y sí

sólo en el agradecimiento que debo a mis paisanos por el puesto de honor que me ofrecen. Pero me es imposible dejar esto y dar un nombre y no ayudar parece ilegítimo.

Incluyan pues uno de nuestros compañeros activos de ahí, o de fuera y aún una figura de relieve nacional si calculan ustedes no dejarla en evidencia.

Por mi parte diputado o no yo seré siempre devoto de ustedes y servidor obligado de Teruel.

Con saludos a los correligionarios queda suyo y de la causa socialista.

FRANCISCO AZORIN

CARTA

Madrid 17 de Junio de 1981. Sr. D. Pedro Diez Pérez Teruel

Mi querido amigo: La presente carra es el producto de una serena meditación, obligada, frente a la próxima lucha electoral, en todos los que,
pretendiendo ostentar una representación en las Constituyentes, sepan
darse cuenta de la importancia de los
días que vivimos, y sepan también
cumplir el elemental deber que supone posponer al interés político general todo deseo prejuicio o posición
personal.

Sigo creyendo, como por teléfono y personalmente le dije, que el único partido político de Teruel—mejor sería decir, tal vez, las personas que los partidos—que ha observado una conducta democrática, llena de corrección, es el Partido Socialista; por ello acepté formar parte de la candidatura de conjunción que proyectaron, y con ustedes hubiera ido gustosísimo a la lucha.

Entendía yo y sigo entendiendo que ni los radicales debieron romper la Conjunción, ni esta actitud, tan impolítica, justifica a los restantes componentes de la candidatura (no sé en que partido político clasificarles), para tirar por la borda a los socialistas. Para acabar así, para desacatar en todo sus decisiones y para tomar otras sin volver a consultarle siquie-

ra, no merecia la pena haber formado y reunido un Comité Provincial, a no ser que se quisiera justificar más todavía el calificativo que en Madrid se le aplica llamándole «El Comité de Juan Palomo».

Sin embargo, para que a tal actitud de protesta no pudiera dársele otra interpretación, era y es necesario poder contar con las personas que en un principio se pensó para formar la candidatura; pero desde el momento en que ello no es posible, precisamente por un acuerdo de los organismos directivos del Partido Socialista, según ustedes me han dicho, entiendo que es necesario desistir de nuestro propósito. Yo, desde luego, así lo hago: no quiero, ni por un sólo momento, dar pretexto para que, auuque así no fuera, pudiera pretenderse imputárme las mismas faltas de que acuso a los demás.

Ello, después de todo. no es más que un accidente de la lucha que ahora empieza y en la que ustedes, los socialistas, han de jugar en fecha no lejana papel predominante. Tiempo habrá de demostrar la verdad de esta afirmación.

En la seguridad de que han de hallar ustedes plenamente justificada mi decisión y con afectos para todos esos buenos compañeros, reciba el cordial saludo de su buen amigo

LUIS DOPORTO

COSAS DE TERUEL

¡Olé republicanismo!

Por lo que se ve, en Teruel hasta los santos se han declarado republicanos. Y digo esto por los favores que saben conseguir de manos de autoridades republicanas. Me dicen que San Lamberto ha

Me dicen que San Lamberto ha logrado del señor alcalde autorización para que se arrancara un buen puñado de flores de los rosales de la Escalinata con el fin de adornarse elegantemente para dar un paseo por las calles de la ciudad, con motivo de celebrarse su festividad...

En cambio, si un ciudadano, por republicano que sea, pasa por dichos rosales y le apetece coger una sóla rosita, aunque sea con la galante y amorosa intención de ofrendársela a su novia, es abroncado en la vía pública y denunciado sin remisión.

¿No tomó un acuerdo el Ayuntamiento de no asistir, apoyar ni contribuir a las flestas religiosas? ¿Es que los rosales, su cuidado y arreglo y por tanto las flores no cuestan pesetas al Municipio?

Pero... ¡qué carambat Nada cuesta por una pequeñez así quedar bien con los santos aunque sea vulnerando un acuerdo que fué visto con agrado por ei pueblo.

Y además de las flores, luego ha tenido que salir el servicio de limpieza a recorrer las calles con el fin de recoger la infinidad de broza de que estaban llenas para adornar el paso de la procesión.

¡Qué cosas se ven en estos días!

No es extraño, así las cosas, que hasta en el cíelo se llegue a izar la bandera republicana al son de la Marsellesa y el Himno de Riego... ¡Si en vez de limitar las extravancias religiosas, se ayuda a su mayor esplendor y hasta casi se les hace propagandal..

¡Le digo a usted...!

A. FERRER

OBRERO afilador y aserrador mecánico, se ofrece. Darán razón en esta Redacción.

Manuel Medina

Autos de Alquiler

Juan Derez, 7 - Celéfono 150

BLASCO HERMANOS

PABRICAS DE TEJA Y LADRILLO Santas justa y Rupina y Mudélag del ARRABAL

DANTAS JUSTA Y REFINE

Hornos mécanicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos. Especialidad en baldosín y ladrillo pressudo

SAN JULIAN, N.º 69 - TELÉPONOS 182 Y 65 - TERUE

RESERVADO

PARA EL NUEVO ALMACÉN DE ANISA-DOS, VINOS Y LICOPES DE FRANCO EN TERUEL.

Para el Ingeniero Jeje de obras públicas

Conocemos lo sucedido a un peón caminero por el capataz del primer trozo de la carretera de Teruel a Cortes y como la cuerda siempre se suele romper por lo más delgado, nos dicen que tratan de trasladar al peón caminero.

Suponemos que no llegará a efectuarse el traslado puesto que tiene seis hijos menores que necesitan instrucción; si llega el caso, nosotros que estamos bien informados llegaremos por ellos al Ministro de Fomento y contaremos a la opinión lo sucedido.

> UN CAMINANTE DE LA CASA DEL PUEBLO

Instituto de vacunación antirrábica.-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas

VICENTE MUÑOZ

GALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

LUIS FECED - ABOGADO-

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo :-: Gratis a los obreros MURALLAS, 12 1.º

NOCHE DE CARNAVAL

(NOVELA)

POR: ALFONSO FERRER

(CONTINUACIÓN)

—Sí; cuando quieras. Pero te advierto, Víctor, que casi se me han ido las ganas de ir. Nos vamos a ver rodeados de un ambiente excesivamente bochornoso por su derroche de vanidad y lujoso despilfarro... Tienes razón con tus asertos, iboato, fastuosidad, lujo, derroche! y mientras suenan sus risas, que llevan la vibración de estómagos satisfechos, de egoismos despreciables, de abundancia y hartazgo, allá, en rincones plenos de miseria, en ambientes impregnados de miasmas hedorosas, en sucios y destartalados cuchitriles, se arrastra el expectro de la tragedia,

gimiendo numerosos seres de abadono, muriendo de necesidad se que nadie acuda a prestarles su aveda... ¡Que mundo este tan desigua" Hay veces que, pensando en ciertas cosas que en él ocurren, quisiera tener en mis manos la mecha que hiciera explotar una bomba que reduien a escombros toda la tierra... para rehacerla de nuevo más igual, más lena de amor, sin egoísmos, ni envidias... Pero son raros los casos que yo me siento pensador; más crao que, desde esta noche y con lo que tu explicación ha despertado en mi voy a tener necesidad de pensar ales más... me siento otro... ¿vamos ya?

—Sf, sf, marchemos; si no me perece que esas tarjetas que tanto telicieron pelear, van a quedar sin mizar.

—¡Ah!... ¡Se me olvidaba...! No he querido decírtelo hasta última hora, para darte una sorpresa... ¿Sabe quien va también al baile de esta noche?... ¿no? pues... ¡tu idolatrate Nelly! ¿verdad que te sorprende la noticia?

—¡Zambomba! Verdaderamenteque sí; y, ¿por qué no me lo dijiste ante? De haberlo sabido, de seguro que no voy yo..

— Mira Víctor; no se de qué manera calificar tu proceder. Ahí fiens una rosa pura, esbelta, aromática. Con ella se entibiaría bastante es carácter tuyo tan glaciai... Tú lo se bes; estás convencido de que la queres con locura, que sin élla no fiens ilusión de dulce felicidad, y sin enbargo, te alejas de su tado, rehuss tropezarla en tu camino, apartas de sus ojos tu mirada... La verdad, chicho, no te comprendo en ese terreno ¿Por qué no te quieres presentar a ella y salir de dudas de una vez?

Te agradezco el interés carinoso que por mí sientes, querido Ataurfo... Yo bien quisiera, es mi anhelo, y sin embargo, ino sét una fuera superior a mi voluntad me obliga callar el rítmico trino de mi corario, élla sera quien ahoge mi vida de gieria. ¡Es muy triste!... ¡Algo que si siente y se desea y que no se pueda lograrl... ¡la quiero con todas la fuerzas de mi vida, sít pero me cor formo con eso... con querer en sierico... Temo que, al hablar de cariño, se profane mi fé, en esa cris

A LA LUCHA

¡La Conjunción republicano-socia-Isla se ha rotolly se ha roto por que han existido egoismos personales y no fué lo resultante de ua principio de verdadera organización.

Los republicanos radicales fundan el hecho en que individuos de la comisión de propaganda en vez de hacer una acción de conjunto la hacían partidista y con miras a jefaturas y encumbramiento de mando.

por otra parte dicen los radicalessocialistas. Nosotros a todo trance queríamos la conjunción pero.... uno de los componentes y propuesto candidato ante un derecho que creía razonable por su constancia y única organización republicana creía debiera tener más número de candidatos su partido.

¿Y los socialistas que dicen? Estos hasla última hora estuvieron en su puesto, no era quien un individuo para romper, por que él no se debe a el se debe al partido. Rozamientos personales hubo entre radicales y radicales-socialista pero el partido sodalista nada de esto provocó y al fin

Vamos a la lucha porque entendemos un deber sostener y consolidar a República y vamos como las circunstancias nos obligan a ir ¿triunfaremos...? no se sabe pero sí, vamos seguros de que nuestros votos no son de los que sus electores han de exigir nada al partido, se conforman con ser soldados de filas y si sus méritos aptitudes así son reconocidos por os miembros del partido serán enumbrados.

Estamos seguros que nuestros voos serán de calidad; aunque en núero sea inferior a los que obtengan tros candidatos. Si alcanzásemos layoría, la provincia de Teruel se ondría a la cabeza de las demás por er consciente y disciplinada y más ue por nosotros por la provincia lo elebraríamos.

No pensamos emplear otro procemiento que el de persuasión y conencia. Nuestras armas son los lios, nuestra fuerza la disciplina y el nor el lazo de unión.

a-e-i-o-u

Habla un convencido

EPUBLICANOS Y SOCIALISTAS DE TODA LA PROVINCIAI

Con la extrañeza consiguiente y el or de momento, acabo de leer en República y ADELANTEI que se ha echo la Conjunción republicano-Malisia de Teruel y que cada secde opinión, cada fuerza política con sus fuerzas a la lucha en las ximas elecciones. He sentido el or disgusto, la mayor decepción los años de mi vida.

Qué ha sucedido? Los pueblos lo mos, aunque lo presumimos; masas organizadas no saben a derse en esta lucha fratricida; concierto cunde y sale mai pa-

rada la unión que en principio con júbilo y entusiasmo fué vista en aras de la idea común de triunfo para el afianzamiento de la naciente Repúbli-

Cuando las organizaciones resporden, cuando la idea republicana y socialista se extiende y logran formar su núcleo de hombres hasta en la insignificante aldea; cuando los hombres de ideas sanas, sin antagonismos, sin pretensiones ni deseos de significarse, sacrifican su personalidad política acatando la voluntad de la mayoría disponiéndose a ser mandatarios de las aspiraciones de la multitud sedienta de justicia, henchi da de libertad, vemos, en cambio, que otras personalidades, bien por un mentido amor al ideal o un deseo de ostentación de cargos y destinos ciégales la pasión, ofuscánse sus sentimientos y, obedeciendo sin duda más a su tensión nerviosa que a la serenidad del espíritu, provocan una desorientación colocando a l ideal abocado a un principio en las puertas de una derrota que, por su forma, sería descrédito de los ideales que sustentamos y por los que hemos estado y estaremos los consecuentes dispuestos al sacrificio.

Faltan unos días y aún confiamos en que este desbarajuste pueda arreglarse y que los prohombres se dispondrán a reconciliarse con el pensamiento puesto en los altos ideales del bien común y necesidades de que nuestra patria chica no dé una nota discordante ante el país.

La Conjunción trajo la República y la Conjunción debe permanecer de acuerdo para llevar a las Constitu yentes fuerzas de conjunción. Lo contrario sería suicida; sería manifestación clara de que no somos idealistas sino más bien fulanistas o satélites de astros más o menos brillantes que quieren para sí lauros, preocupándoles más sus personales beneficios que los beneficios de la colectividad que los encumbra.

¿Para qué se ordenó el nombramiento de representantes de Partido, si una vez designados por éstos los candidatos, resulta ahora, al cabo de de tantos dias, que para nada se atienen a la decision del pueblo? ¿A qué carta nos quedamos, sunpatizantes ya

de unos y otros?

La lucha debe ser interna hasta decidir; pero despues ya no son las personas ias que se votan sino los ideales, la aspiracion de la mayoría que por ser reunión de representantes de Conjunción, sus acuerdos deben por

todos ser respetados. Otra cosa fuera de no haber existido la unión de toda fracción republicano-socialista.

La ruptura después de tantos días no tiene razón de ser. Debe subsistir la candidatura primera de Conjunción o citar a nueva asamblea y elegir de nuevo candidatos a los que republicanos y socialistas, todos sin distin-go, saquemos triunfantes en la provincia y no dar un espectáculo de desunión, de lucha fraticida.

Rompe sus cadenas, «EL MAÑO ENCADENADO». (SALATIEL GORRIZ).

Monreal del Campo.

N. de la R. Con sumo gusto publicamos las anteriores cuartillas de ANIS

LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARINENA

Salatiel Górriz, con cuyas apreciaciones estamos de absoluto acuerdo. Así habla un convencido y así debieran hablar todos. Con palabra precisa y justa ha retratado con mano maestra a ciertas personalidades de todos conocidas. El parecido es asombroso. Las organizaciones republicanas de la provincia empiezan a ver claro y hablan jal fin! con claridad los «consecuentes» de los pue-

Pero indudablemente es tarde.

Los candidatos republicanos, no querrán someterse a aquello que pudieran resolver sus correligionarios de toda la provincia reunidos en amplia y democrática asamblea. ¡Podían quizá ser otros los elegidos! ¡Qué horror!

Sepa el amigo Górriz y sepan todos los convencidos, que uno rompió la Conjunción y otros tres se negaron a continuarla. Y que ambas cosas se realizaron sin consultar con

nadie, por lo visto.

Los socialistas, no hemos podido hacer otra cosa que comunicar a las Agrupaciones que los republicanos de uno y otro bando nos dejaron solos y constituir, en la forma que fué posible, una Conjunción republicanosocialista que por causas nobilísimas no ha sido dable mantener.

Los socialistas hemos cumplido -ilos únicos!-con nuestro deber, sacrificándolo todo al interés general de la República.

Que sigan hablando los convencidos y consecuentes de los pueblos y que juzguen a cada cual como se me-Que sea el pueblo de verdad por

una vez «el pueblo soberano».

Siguen hablando los convencidos

A todos los trabajadores de la provincia de Teruel

Supongo que os dareis cuenta de la importancia que tiene la ruptura de la Conjunción republicano-socialista. No ignorareis que esta provincia es una de las que mas caciquismo tienen, de España; pues reconoced que el separarse los republicanos de los socialistas ha sido por esa misma causa: el caciquismo.

Todo hombre intelectual que desee sean respetados sus derechos y correspondido su trabajo debe apoyar al partido socialista; el pequeño propietario que quiera que su trabajo sea retribuido como se merece, debe apo-yar al partido socialista; el colono que no quiera ser atropellado por el caci-quismo y librarse de pagar arriendos adusivos y que por esta causa vive en la esclavitud, debe apoyar al partido socialista; todos los obreros, que son los que están sufriendo la tiranfa caciquii y burguesa, ganando jornales miseros y siendo explotados por todos sin ser por nadie considerados, si quieren salir de esa esciavitud e injusticia en que viven, deben apoyar al partido socialista.

No hace falta abrir mucho los ojos

para ver que todos los monárquicos. todos los caciques y todos los bur-gueses apoyan la República. ¿Qué fin persiguen con éllo? Muy sencillo; lo mismo que se han disfrazado éllos para engañar, quieren ver si pueden disfrazar el programa que hace falta a España desarrollar para el bien de todos y la prosperidad nacional.

Así que todo hombre que tenga amor de padre y amor a su patria, debe dar su voto al partido socialista; y todo hombre que lleve sangre en las venas y tenga amor al trabajo, a sus hijos y a la patria, y por cobardía dé su voto a quien a él y a sus antepasados mantuvieron siempre en la esclavitud, no merece llamarse hombre ni ser español, porque toda clase de hombres trabajadores debemos estar dispuestos a defender nuestro trabajo por la evolución o por la revolución.

MANUEL CERRADA

Burbáguena y junio 1931.

Suscripción pro fondo electoral

Agrupación Socialista. . 250 ptas. Sociedad Oficios Varios .

» Piel y Calzado . 500 100 Aserradores, 100 Sindicato Construcción. . 75 Sociedad de Peluqueros-Barberos. 25 > Sociedad Oficios Varios dc Puebla de Valverde... 30 × Sociedad Trabajadores de la Tierra de Cedrillas . 100 »

TOTAL. . . . 1.180 » La Agrupación Socialista, de acuer do con el pieno de la Casa del Pueblo de Teruel ha abierto una suscripcion pro fondo electoral y transmitido dicho acuerdo a las organizaciones de toda la provincia.

Publicamos hoy la primera lista de dicha suscripción e invitamos a engrosarla a todos los amigos y simpa-

tizantes.

Sigue el caciquismo y siguen los abusos

De como actúan en varios pueblos los nuevos republicanos, antes monarquicos y siempre caciques, son buena prueda los botones de muestra que de Cedrillas y Molinos nos en-

En el primero de estos pueblos, han senaiado la de las nueve de la mañana como hora para celebrar las sesiones, en el Ayuntamiento, aprovechándose de una mayoría que no les corresponde y a sapiendas de que, a esa hora, no pueden acudir ios agricultores concejales que pertenecen a la Sociedad de Trapajadores de la

El camarada Diez Pérez ha dado cuenta de este arbitrario acuerdo al gobernador civil y unido la protesta de esta Casa del Pueblo a la que nacen los compañeros de Cedrillas.

En Molinos el alcalde se negó a que el pregonero publicase un bando dando cuenta de la contra de la calda de la procesa de la calda de la calda de la procesa de la procesa de la calda de la procesa de la calda de la calda de la procesa de la calda de la calda

dando cuenta de la constitución de la Sociedad de l'rabajadores de la l'ierra e invitando a una reunion al ve-cindario. ¡Viva la Democracia! Protefarios de fodos los Países: ¡ONTOS

IADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

La redención de las trobelederes ha de ser obra de los trabelederes mismes.

- NÚM. 60 -

TERUEL 20 DE JUNIO DE 1931

AÑO II

Candidatura Socialista PEDRO DIEZ PEREZ

Candidatura que presenta el Magisterio provincial

Pedro Pueyo Artero, de la Unión General de Trabajadores

Aunque completamente independientes, ambas candidaturas irán acopladas en la próxima lucha electoral.

NUESTRA CANDIDATURA

Es la comidilla del día la ruptura de la Conjunción republicano-socialista en nuestra ciudad. Nadie lo ignora ya; todos sabemos que el señor Borrajo fué el primero que levantó bandera aparte y se desligó de la Conjunción sin parar cuenta en la ligereza que cometía y en los perjuicios que tal decisión podía acarrear al triunfo de la candidatura de izquierda ya formada y publicada.

Pero no quedó ahí la cosa. Los otros jefecillos que integraban la candidatura de Conjunción, en vista de la determinación del Sr. Borrajo, decidieron seguir su ejemplo y se disgregaron también, dejando sólo y abandonado al socialista único que había presentado el partido provincial y acogiendo a otro que se decía socialista y lo presentaban elementos de la Tierra Baja.

En resumidas cuentas; que la polencia de fuerzas acumuladas en un
punto, desde el cual se vislumbraba
el triunfo de la causa, se ha ramificado y cada grupo se ha llevado una
cantidad de energía que seguramente
no será suficiente para resistir hasta
el final de la jornada, como en conjunto hubiera resistido y sobrado; com
lo que se adivina el desastre de los
republicanos en nuestra ciudad,
A parte del desaire, desprecio, o

algo peor si se guiere que han inferido a la clase trabajadora que integra la Casa del Pueblo, al dejar abandonado al camarada Diez Pérez por el mero hecho de suponer que sacarían de esta forma más votos.

Se han sacrificado toda clase de miramientos, consideraciones, respetos y deberes en holocausto de la ambición y vanidad particular. No se ha mirado más que el egoismo y beneficio personal, y eso, seguramente se pagará a caro precio.

Los obreros, los que más necesitados estamos de ayuda y justicia, no podremos nunca apoyar, ni servir de escalón para que se eleven a las altas esferas quienes nos desprecian y abandonan en esta forma. Sépanlo los que se llaman republicanos turolenses.

La Casa del Pueblo, nuestro centro social, presenta la Candidatura socialista que unida a la que el Magisterio provincial presenta, votarán los trabajadores porque supera a todas las demás en moralidad, rectitud, prestigio y elevación de miras.

Esa es nuestra candidatura; esa es la candidatura que ha de votar todo trabajador que aspire a mejorar su situación de paria; esa es la única candidatura que puede merecer confianza a toda persona consciente y razonable, y la que representa nues tros anhelos de lograr disfrutar una República de verdaderas izquierdas; no una República donde la aristocracia, feocracia y burocracia dominan, campan y triunfan, mientras la democracia agoniza bajo las opresiones, abandono y desprecio que la hacen objeto todos cuantos gozan los privilegios de situaciones cómodas arbitrariamente conseguidas.

El peligro es grande en estos momentos y la catástrofe se adivina. Al saberse la ruptura de la conjunción los reaccionarios (monárquicos, católicos, caciques y feudatarios) se han

lanzado a la desbandada, cual hambienta manada de lobos, sobre la rica presa que (illusos!) sueñan alcanzar. La provincia de Teruel casi va a tener más aspirantes a diputados que votantes, lo que no deja de ser divertido. Pero, el pueblo, la verdadera democracia, el verdadero y único espíritu ansioso de justicia y libertad, no se dejará engañar; conoce a los viejos y modernos faranduleros y sabrá cumplir con su deber.

¡Trabajadores! ¡Compañeros! Ya está formada nuestra candidatura. Hay que triunfar por encima de todas pues hemos de demostrar que la fuerza reside en nosotros, en los obreros, en los trabajadores; que la soberanía está en el pueblo, que todo lo hace y todo lo paga y no puede gustar más que atropellos, injusticias y hambre. Que se den cuenta esos aburguesados caciquillos que no nos engañan aunque vengan encubiertos con la hipócrita careta de la bondad y justicia. Conocemos muy bien sus amaños y su sentir egoista y déspota.

El momento es decisivo, ciudadanos. Si triunfan los farsantes, las consecuencias seran funestas, más para nosotros que para nadie. Pero, si por el contrario podemos cantar victoria por el triunfo de los nuestros, será el colofón de nuestras verdaderas miras sociales y felicistas.

¡A votar la candidatura socialistaobrera, que es la nuestra, y al triunfo de nuestra causa!

¡Viva la República! ¡Viva el Socia-

Victor A. FERRER
Teruel y junio de 1951.

REMITIDO

Sr. Director de ¡ADELANTE!

Teruel

Muy señor mío: Sorprendido por la falsa noticia aparecida en ese semanario de su digna dirección correspondiente al 13 del actual en el que según el autor anónimo de un suelto remitido desde esta población se permite incluir mi nombre entre los afiliados al centro político local titulado «Agrupación al servicio de la República». Agradeceré se sirva or denar la inserción de las presentes lineas para hacer constar que ni perrenezco a la referida agrupación ni a ninguna de las otras dos que existen en este pueblo (U. G. T. y C. R. R.) no por desprecio a todas o alguna de las referidas asociaciones sino por ser criterio cerrado en el que subenbe permanecer apartado de toda actividad política donde ejerzo mi profesión.

Conflando en verme complacido, aprovecho gustoso esta ocasión para ofrecer a usted mi consideración personal más distinguida.

J. TEROL BENEDICTO

N. de la R.—Con sumo gusto publicamos la precedente carta que nos envía D. Joaquín Terol Benedicto, pues nuestro lema es siempre: Verdad y Justicia. Y nos consta es verdad cuanto nos dice, pues lo hemos comprobado.